



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum aseguró que ayuda humanitaria a Cuba continuará



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

enero 29, 2026



La presidenta **Claudia Sheinbaum** afirmó que la ayuda humanitaria a Cuba “continúa” porque es una “decisión soberana” del país y una muestra de su “solidaridad”, en medio de la presión ejercida desde Washington y las críticas de varios congresistas estadounidenses para que se frenen los envíos de petróleo mexicano a la isla caribeña. “La ayuda humanitaria a Cuba, como a otros países, continúa porque es ayuda humanitaria y México siempre ha sido solidario con todo el mundo. Son decisiones soberanas”, subrayó la mandataria. Dentro de esa ayuda humanitaria, agregó que México “determinará” si incluye el envío de crudo a partir de las solicitudes de las autoridades cubanas. En otro tema la presidenta adelantó que el lunes 2 de febrero se inaugure en su totalidad, el Tren “El Insurgente” de Toluca a la Ciudad de México. “La próxima semana, por cierto, el lunes, los vamos a invitar. No sé si hacerlo en la mañana o más tarde. Vamos a inaugurar ya el tren Santa Fe — Observatorio. El lunes, lunes 2 de febrero, se inaugura el tren que va de Santa Fe a Observatorio ya para que la gente pueda utilizarlo”, señaló

**KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS AFIRMO QUE MÉXICO NECESITA UN CONGRESO A LA ALTURA DE SU RESPONSABILIDAD HISTÓRICA**

Al afirmar que la Agenda Legislativa del próximo periodo ordinario de sesiones debe responder al momento que vive el país y a las legítimas demandas de la ciudadanía, la **presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán**, sostuvo que México necesita un Congreso a la altura de su responsabilidad histórica. En un videomensaje desde Mérida, Yucatán, la diputada presidenta se refirió a la reforma electoral y señaló que cualquier cambio en esta materia debe construirse con reglas claras e inclusión de todas las voces. Indicó que, en caso de presentarse dicha reforma, esta debe tener un objetivo superior: fortalecer la democracia, proteger el voto ciudadano y garantizar elecciones libres, equitativas e imparciales. Además, expuso que durante el periodo ordinario que está por iniciar, la Cámara de Diputados tiene una responsabilidad institucional de la mayor relevancia, como es la renovación de tres consejerías del Instituto Nacional Electoral y la designación de quien encabezará la Auditoría Superior de la Federación. “Son decisiones que exigen perfiles técnicos, independientes y con pleno compromiso con la legalidad y la rendición de cuentas”, apuntó. Asimismo, abundó, se abordarán otros temas de alto impacto social, como la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales y las reformas en materia penal y de delincuencia organizada, las cuales dijo, “deben abordarse con seriedad, respeto a los derechos humanos y apego al Estado de derecho”.

**RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN DIPUTADOS AFIRMO QUE GROENLANDIA ES MUESTRA DE QUE EL IMPERIALISMO NO SIEMPRE AVANZA DE MANERA ABRUPTA**

**Ricardo Monreal Ávila**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, señaló que “el caso de Groenlandia muestra que el nuevo imperialismo territorial no siempre avanza de manera abrupta. A veces comienza como una propuesta, una presión económica o una justificación estratégica. Su peligro reside precisamente en esa gradualidad, en la capacidad de desplazar los límites de lo aceptable sin necesidad de romperlos de golpe. Desde esta perspectiva, el asunto no solo es europeo o ártico”. En un artículo publicado en sus redes sociales, titulado “Groenlandia: un eslabón más del nuevo imperialismo territorial”, donde revisa la historia y los intentos recientes de adquirir Groenlandia, por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, indica que “es un recordatorio de que el orden internacional puede fragmentarse si se normaliza la noción de que la soberanía es negociable cuando entran en juego intereses mayores. En países con una historia de despojo territorial, esa normalización no es inofensiva”. Monreal Ávila asegura que “para México, este debate no es una discusión abstracta ni un ejercicio académico distante. Tiene memoria histórica.

**DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR LLAMA A NO TENER MIEDO A LA DESAPARICIÓN DEL FUERO**

Morena y los partidos aliados PVEM y el PT “no deben tener miedo” y deben aprobar la reforma electoral, que propone la presidenta Claudia Sheinbaum, para eliminar el fuero y terminar con la



corrupción, cominó el diputado federal morenista **Alfonso Ramírez Cuéllar**. Expuso que este mecanismo de inmunidad es “una vergüenza y un privilegio que ya resulta inaceptable. En muchos sentidos, se ha convertido en una fuente de impunidad”. Uno de los políticos y legisladores más cercanos a Palacio Nacional consideró que “urge también terminar con la corrupción y el mal manejo de los recursos públicos.

#### **CAROLINA VIGGIANO Y CLAUDIA ANAYA. SENADORAAS DEL PRI, DEMANDAN INVESTIGACIÓN A FONDO DEL DESCARRILAMIENTO DEL TREN MAYA**

Senadoras del PRI señalaron que el accidente del Tren Interoceánico no fue un hecho aislado ni culpa del conductor, sino el resultado de fallas graves en su diseño y construcción, documentadas desde hace tiempo por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En un post en sus redes sociales, **Carolina Viggiano**, senadora y secretaria general del PRI, aseguró que atribuir la responsabilidad al operador es un intento de crear un “chivo expiatorio” para eximir de responsabilidad a los involucrados en la obra, a quienes se refirió como “amigos de los hijos de AMLO”. Según Viggiano, dichas fallas habían sido señaladas previamente en llamadas y advertencias: “cuando se descarrile [el tren], ya será otro asunto”, aseguró. La legisladora destacó que las observaciones de la ASF señalaban irregularidades en los rieles, el balasto, los vagones y la infraestructura general, muchas de las cuales no fueron subsanadas. “Todas las obras de infraestructura de este gobierno tienen observaciones, sobreprecios y ninguna funciona”, añadió. En el mismo sentido, **Claudia Anaya**, senadora del PRI, detalló que el dictamen de la ASF identificó problemas concretos como la colocación de vías de calibre distinto al del tren, el uso de durmientes heterogéneos e incompatibles con el balasto instalado y pagos por obras no ejecutadas.

#### **DESDE EN YUCATÁN LEGISLADORES DEL PAN APUESTAN A LA UNIDAD**

Muy activos estuvieron los legisladores del Pan, pues desde Mérida, Yucatán delinearon sus prioridades legislativas de cara al próximo periodo de sesiones del Congreso. En este sentido, el coordinador de las y los senadores, **Ricardo Anaya**, envió un mensaje contundente de unidad, liderazgo y rumbo claro, destacando la fortaleza de Acción Nacional y los años de trabajo en equipo que hoy consolidan al blanquiazul. Y es que la Reunión Plenaria del PAN celebrada en Yucatán no fue un evento menor. Representó un reconocimiento directo al panismo yucateco y a su capacidad de organización, liderazgo y cohesión interna, elementos que hoy colocan al estado como un referente nacional dentro del partido. Durante este encuentro, se subrayó que el PAN atraviesa uno de sus momentos más sólidos gracias a la coordinación entre sus grupos parlamentarios y a una visión compartida de país, reforzando el mensaje de que la Reunión Plenaria del PAN marca una hoja de ruta clara para los próximos retos legislativos y políticos.

**Dr Héctor Muñoz**

**Instagram Jhectormunoz**

**X JHectorMuñoz**